



**AURIGNAC**  
FINANCE

LesEchos  
**capitalfinance**

## TRANSACTIONS

# Européenne Food attire deux repreneurs

Par Xavier Demarle | 05/11/2013 | 17:21



Dédié à l'approvisionnement en boissons et en snacks de la restauration collective et de distributeurs automatiques, Européenne Food évite le pire. Repris en 2011 par TCR Capital, Sodica Capital Investissement et Arkéa Capital Investissement, via un LBO bis (cf. n° 1020), le francilien avait déposé le bilan, en septembre dernier. Mais le 30 octobre, il a vu le tribunal de commerce de Créteil homologuer le plan de cession conduit par un tandem de repreneurs. L'offre dont il bénéficie, conduite par son concurrent Pomona, implique aussi Jean Fouquet, le fondateur d'Européenne Food qui, en 2005, avait signé son départ à la suite d'un conflit sur sa succession avec l'actionnaire majoritaire de l'époque, Industries & Finances Partenaires. « Cette personnalité sera minoritaire au sein de L'Européenne Food, la société qui a été constituée pour l'occasion, souffle un proche du dossier. Elle siègera également au conseil d'administration. » Européenne Food conserve deux sites, situés dans le Val-de-Marne, à Villeneuve-Saint-Georges – où est implanté le siège social – et à Fresnes. Tout cela en gardant 54 de ses 324 salariés, sachant que 52 autres seront reclassés directement chez Pomona. Européenne Food a fait l'objet d'une croissance fulgurante entre 2002 et 2011, passant de 120 à 230 M€ de chiffre d'affaires. Les conditions qui l'ont amené à déposer le bilan demeurent assez obscures. Le parquet de Nanterre a ouvert une enquête préliminaire pour faux et présentation de bilan inexact. En cause : le comportement de l'ancienne direction – partie en 2012 –, présenté comme délictueux.



**AURIGNAC**  
FINANCE

## Les Echos

# Le distributeur Pomona reprend Européenne Food

### ÎLE-DE-FRANCE

**Le distributeur spécialiste de la restauration reprend une centaine des 300 salariés de l'entreprise en redressement judiciaire.**

Le tribunal de commerce de Créteil a validé, la semaine dernière, la reprise partielle du distributeur alimentaire Européenne Food par Pomona, seul candidat en lice. Plus de 200 emplois seront supprimés. Le géant de la distribution pour les professionnels de la restauration

conservera au total 54 salariés sur les sites de Villeneuve-Saint-Georges, siège d'Européenne Food, et de Fresnes (Val-de-Marne). Il va aussi en reclasser 52 sur ses propres installations.

« On s'attendait à cette décision, a déclaré, à l'issue du délibéré, Serge Vinet, secrétaire général CGT du bassin de Villeneuve. *Maintenant il va falloir être vigilant sur les offres de reclassement car elles ne sont pas clairement identifiées.* »

Créé il y a vingt-cinq ans, Européenne Food employait encore 324 personnes sur huit plates-formes couvrant la majeure partie de la France. L'entreprise, qui annonçait encore 380 salariés et

230 millions d'euros de chiffre d'affaires en 2011, s'était déclarée en cessation de paiements le 20 septembre. Elle avait été placée en redressement judiciaire cinq jours plus tard.

### Enquête judiciaire

Parallèlement à cette procédure, le parquet de Créteil a ouvert une enquête préliminaire pour « faux » et « présentation de bilan inexact », un rapport d'audit ayant révélé des comportements potentiellement délictueux de l'ancienne direction. « *On veut connaître les causes réelles de la chute, car c'est une entreprise qui n'avait pas de difficultés particulières dans le passé* », a déclaré un

responsable logistique sur le site de Villeneuve-Saint-Georges, venu assister au délibéré. Le comité d'entreprise, par l'intermédiaire de son avocat Christophe Crolet, et la CGT ont indiqué leur intention de se constituer partie civile dans ce dossier. Les investigations ont été confiées à la brigade financière de Paris.

Le groupe familial Pomona, spécialiste de la distribution aux professionnels de la restauration, siège à Antony (Hauts-de-Seine), emploie 8.800 salariés sur 140 sites dans toute la France et a réalisé un chiffre d'affaires de 2,83 milliards d'euros en 2012.

— D. Ma.



**AURIGNAC**  
FINANCE

**leParisien**

## **Européenne Food : 54 emplois repris, plus de 200 salariés sur le carreau**

Q.L. | Publié le 30.10.2013, 10h52



Le tribunal de commerce de Créteil a validé ce mercredi matin l'offre de reprise partielle d'Européenne Food par le groupe Pomona.

Ce sont 54 emplois qui vont être conservés sur les sites de Villeneuve-Saint-Georges, où est basée l'entreprise de transport alimentaire, et de Fresnes. Une cinquantaine d'offres de reclassement à l'intérieur du groupe Pomona devrait également être proposée.

Européenne Food, placée en redressement judiciaire et en cessation de paiement depuis plus d'un mois, comptait en tout 324 salariés sur toute la France. Ce sont ainsi plus de 200 salariés qui se retrouvent sans emploi.

Le groupe Pomona, également spécialisé dans le transport alimentaire, était l'unique potentiel repreneur en lice dans le dossier Européenne Food.



# AURIGNAC FINANCE



## Deux repreneurs pour Européenne Food

**L'entreprise, basée à Villeneuve-Saint-Georges, a attiré deux offres de reprise, mais tous les salariés ne pourraient être réembauchés.**

Quentin Laurent | Publié le 22.10.2013, 07h00

Ils sont 324 salariés, suspendus aux âpres négociations qui opposent la direction d'Européenne Food à ses potentiels repreneurs.

Cette société de transport alimentaire basée à Villeneuve-Saint-Georges a été placée en redressement judiciaire il y a un mois et cherche actuellement un nouveau propriétaire. Deux offres de reprise ont été déposées vendredi dernier, l'une partielle et l'autre complète.

La première émanerait de Jean Fouquet, le fondateur de l'entreprise, qui l'avait quittée il y a des années. Tout d'abord hésitant, il aurait proposé une offre de reprise partielle qui ne concernerait que quelques salariés, pour une activité très réduite. La seconde proposition, jugée « plus sérieuse », est le fait du groupe Pomona, qui possède plusieurs entreprises spécialisées dans le transport de marchandises à destination des professionnels de la restauration. Dans l'état actuel des choses, cette offre permettrait uniquement de garder une centaine de salariés maximum.

### Des propositions examinées demain en comité d'entreprise

La direction d'Européenne Food ne serait pas satisfaite des offres telles qu'elles ont été présentées et des discussions sont en cours pour tenter de les renégocier à la hausse. Un comité d'entreprise doit se tenir demain pour les réexaminer. Selon nos informations, il se pourrait bien qu'in fine, ces deux propositions se rejoignent pour n'en former plus qu'une.

Fondée il y a vingt-cinq ans et présente dans toute la France, Européenne Food connaît d'importants soucis financiers depuis près de deux ans. Une dégringolade financière qui lui a valu de perdre plus de 20% de son chiffre d'affaires entre août 2012 et 2013. Constatant ces déboires, et après avoir tenté de renflouer l'entreprise malade, les actionnaires décident, début septembre, de débarquer l'équipe dirigeante. Ils y placent un directeur de transition afin de gérer cette période de crise et trouver un repreneur. Souffrant d'une activité plus que réduite et d'importants problèmes de trésorerie, Européenne Food est placée en redressement judiciaire.

Une situation critique qui met en lumière d'importants problèmes de gestion, tandis que des soupçons pèsent sur l'ancienne direction. Après qu'un audit a été réalisé sur l'entreprise cet été, le parquet de Créteil a été saisi sur le dossier. Une enquête préliminaire est actuellement menée par la brigade financière pour « fausses factures » et « présentation de bilan inexact ».

Elle devra déterminer, si la fraude est avérée, quels en sont les responsables. « L'audit réalisé sur l'entreprise a fait apparaître des comportements potentiellement délictueux », avait alors précisé le parquet de Créteil.

La CGT de Villeneuve-Saint-Georges, qui suit de près le dossier, affirme que le montant des fausses factures s'élève à près de 25 M€.

Une audience doit se tenir vendredi au tribunal de commerce de Créteil afin de se prononcer sur les offres de reprises.